



Por segunda vez consecutiva, en los *World Travel Awards*:

# Chile es el “Mejor destino verde del mundo”

Nuestro país superó en la categoría a Colombia, Ecuador, Madagascar, Noruega y Perú. Además, dentro de las próximas semanas, se presentará el Plan Nacional de Desarrollo Sustentable 2024-2026, que servirá como guía para hacer de Chile un país aún más sustentable en materia turística.

MARÍA CARVALLO PARADA

Este año, por segunda oportunidad consecutiva y por cuarta vez, Chile fue galardonado como el Mejor Destino Verde del Mundo en los *World Travel Awards*, que ya va en su trigésima edición. Un premio conocido como el “Oscar” del turismo, que reconoce la existencia y promoción de destinos de naturaleza y la planificación, desarrollo y fomento de experiencias turísticas responsables y sustentables con el medio ambiente. En resumen, lugares turísticos que permiten disfrutar, pero cuidando del ecosistema y biodiversidad del entorno visitado. Además, fuimos reconocidos como Mejor Destino Romántico y Mejor Destino de Turismo Aventura de Sudamérica.

En este contexto, la subsecretaria de Turismo, Verónica Pardo, aseguró, a través de un comunicado, que “el turismo debe ser sustentable y sostenible, por eso estamos comprometidos a trabajar por una industria que incorpore estos elementos en el día a día, impulsando iniciativas y activando coordinaciones con otras instituciones públicas para el desarrollo de políticas verdes, como los Acuerdos de Producción Limpia aplicados a nuestro sector. Debemos preservar nuestra biodiversidad y el patrimonio natural de nuestro país, único en el mundo”.

## Desafíos del turismo sustentable

Según “el Pacto Mundial de la ONU” —iniciativa de la Organización de las Naciones Unidas que lidera la sostenibilidad empresarial en el mundo—, los principales desafíos para el turismo sustentable son la integración de los objetivos de desarrollo sostenible por las pymes del sector, la reducción en la hue-

“El principal desafío que tenemos como país es lograr que el turismo se desarrolle por completo, de una manera sustentable, y que esto sea un motor de crecimiento en los territorios”, se expresó desde la Subsecretaría de Turismo.



El turismo aventura también fue destacado.

lla de carbono y la recuperación de la pandemia y la crisis que esta dejó.

En cuanto a Chile, que apuesta a ser uno de los Top 10 en Sustentabilidad en el índice de Desarrollo de Viajes y Turismo a 2035 y que ha desarrollado la Estrategia Nacional de Turismo Descentralizada, desde la Subsecretaría de Turismo y Sematur se afirmó a “El Mercurio” que el principal desafío que tenemos como país es lograr que el turismo se desarrolle por completo, de una manera sustentable, y que esto sea un motor de crecimiento en los territorios. Por esta razón es que dentro de las próximas semanas, se presentará el Plan Nacional de Desarrollo Sustentable 2024-2026, el “que servirá como guía para hacer de Chile un país más sustentable en materia turística”. Además, en Chile se ha destacado que la creación del sello “S” de Sustentabilidad —distinción reconocida a los prestadores de alojamientos turísticos, tours y agencias de viajes operando en el país que certifica prácticas sustentables— ha sido una motivación para los servicios que se han desarrollado en el ámbito de sustentabilidad. Hasta la fecha se han entregado alrededor de 500 sellos, de los cuales 100 están vigentes.

¿Qué se viene para 2024? La Mesa Nacional de Sustentabilidad —compuesta por el sector privado, público y la academia— tomará un rol más estratégico y activo en el desarrollo turístico. Decisión con la que, sin duda, se espera que nuestro país siga por la senda de la búsqueda de mayor sustentabilidad en materia turística, y así minimizar el impacto ambiental, acentuar el valor cultural y contribuir a las economías locales.



Para 2035 se espera estar en el Top 10 en el Índice de Desarrollo de Viajes y Turismo.

Mejor Destino Romántico de Sudamérica fue otro reconocimiento.

